formation pour les conférences internationales tenues au Canada et à l'étranger ainsi que pour les dignitaires en visite. Enfin, le Service fournit aux missions à l'étranger des rapports sur l'actualité canadienne et sur la politique du Gouvernement afin de les aider dans leurs relations avec la presse locale.

Le Centre des opérations a été créé pour permettre au Ministère et au Gouvernement de réagir rapidement et de signaler aux ministres et hauts fonctionnaires les rapports et événements qui revêtent une importance immédiate pour le Canada. Des groupes de travail spéciaux sont souvent mis sur pied à l'occasion de crises. Leur quartier général est alors établi au Centre qui sert ainsi de centre nerveux de prises de décisions et de collecte de renseignements.

Le Secrétariat central se compose d'un certain nombre d'unités très autonomes servant de secrétariat au Ministre et au Groupe des sous-secrétaires. Il est dirigé par un président auquel le Centre des opérations est également comptable. Le Secrétariat central prête assistance directe à la haute direction et sert également d'unité de coordination et de liaison chargée d'assurer l'expédition des affaires du Ministère.

Le Groupe d'analyse politique a été formé pour élaborer et analyser les principaux choix et objectifs politiques, surtout ceux de longue portée. Il coordonne les études de politiques du Ministère pour faire en sorte qu'elles correspondent aux principaux objectifs du Canada en matière de politique étrangère, relève les divergences possibles des politiques ou des domaines où les politiques à court et long terme peuvent être incompatibles et entretient des rapports avec d'autres groupes, à caractère gouvernemental, privé ou universitaire, chargés de l'analyse et de la planification des politiques. Enfin, il aide à étendre et à améliorer la coordination de la politique étrangère des divers ministères intéressés. Le président du GAP est comptable directement au SSEAE et fait partie du Groupe des sous-secrétaires.

Le Bureau de liaison (sécurité et renseignements) (qui n'entre pas dans les catégories géographique, fonctionnelle ou administrative) s'occupe de l'aspect sécurité des opérations du Ministère et assure les services de liaison dans le domaine de la sécurité et des renseignements.

Le Directeur des négociations aériennes est chargé de la conduite d'une longue série de négociations bilatérales. Il est comptable au Comité interministériel de l'aviation civile, lequel est chargé de coordonner les questions nationales et internationales relatives à l'aviation civile et de faire les recommandations appropriées au